



UCR celebra año de la Autonomía Universitaria

Semana conmemorativa del 12 al 15 de abril

9 ABR 2011

Vida UCR



La autonomía universitaria es una máxima que hace posible que las universidades puedan constituirse en un espacio de pensamiento libre y de crítica constructiva en el proceso de desarrollo de los países (foto con fines ilustrativos).

Del 12 al 15 de abril la Universidad de Costa Rica (UCR) conmemorará la Autonomía Universitaria, con una serie de actividades que buscan fomentar la reflexión en torno a este concepto para el desarrollo y fortalecimiento de las universidades públicas.

Esta iniciativa responde a la declaración del **2011 como Año de la Autonomía Universitaria** por las universidades públicas organizadas en la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUAL), y a la decisión del Consejo Universitario de la UCR de declarar el

12 de abril como Día de la Autonomía Universitaria. La agenda conmemorativa inicia este martes 12 de abril en la Universidad de Costa Rica e incluirá actividades que tendrán lugar en el campus de la Sede Rodrigo Facio, la Plaza de la Cultura y el Teatro Nacional.

Un año para la reflexión

La autonomía universitaria, derivada del concepto de independencia del Artículo 84 de la Constitución Política, es una máxima que hace posible que las Universidades puedan constituirse en un espacio de pensamiento libre y de crítica constructiva indispensable en el proceso de desarrollo nacional. El Dr. Edgar Gutiérrez Espeleta, coordinador de la Comisión Institucional de Autonomía Universitaria, destacó que en los últimos años, debido a la recomposición de los cuadros docentes y las nuevas generaciones de estudiantes se hace indispensable abrir estos espacios de reflexión y educación que permitan rescatar la larga tradición institucional de defensa de este principio.



Las actividades de la semana conmemorativa están disponibles en www.ucr.ac.cr/autonomia donde también podrá encontrar información sobre el Observatorio de la Autonomía Universitaria (diseño gráfico Jorge Carvajal).

Por eso, durante todo el año 2011, la Institución desarrollará diferentes actividades académicas y culturales con el propósito de llamar a la reflexión sobre los alcances de este precepto constitucional, el cual ha sido ampliamente analizado por la Comisión Institucional de Autonomía Universitaria.

Actividades conmemorativas

El martes 12 de abril se llevará a cabo la **conferencia “Espíritu Universitario y Autonomía”**, a las 10:00 a.m. en el Auditorio de la Facultad de Derecho, será impartida por el Dr. Luis Baudrit Carrillo, jefe de la Oficina Jurídica y como comentaristas participarán el Dr. Guillermo Carpio Malavassi, rector de la Universidad Estatal a Distancia (UNED) y la Dra. Yamileth González García, rectora de la UCR.

El jueves 14 de abril a las 4:00 p.m. ex rectores de las cuatro universidades públicas se reunirán en el **foro “Autonomía Universitaria: condición esencial para el cumplimiento de la misión de las universidades públicas”**. En el acto participarán el Dr. Fernando Durán Ayanegui (UCR), el Dr. Jorge Mora (UNA), el Dr. Roberto Villalobos (ITCR), el Dr. Francisco Antonio Pacheco (UNED) y la Dra. Yamileth González García como moderadora.

El viernes 15 de abril la celebración se traslada hacia la Plaza de la Cultura donde se realizará el **“Festival artístico: Autonomía Universitaria: condición de un pueblo libre”** de 4:00 p.m. a 7:00 p.m. con la participación de grupos musicales, teatro y danza de la UCR. Para cerrar la agenda, a las 7:00 p.m. en el Teatro Nacional se ofrecerá un **Concierto conmemorativo a cargo de la Orquesta de Cámara de la UCR**.

La programación completa de actividades conmemorativas y otros documentos relacionados con la temática pueden consultarse en el siguiente enlace.

<http://www.ucr.ac.cr/autonomia/>



Katzy O`Neal Coto
Periodista Oficina de Divulgación e Información
katzy.oneal@ucr.ac.cr